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ИМПУЛЬС

Д ве тысячи лет тому назад мало что указывало на скорое пришествие Мес-
сии. Лишь немногие люди, такие как Симеон и Анна, активно готовились 
к этому событию и верили, что смогут сопережить его еще при жизни. 
Но одна женщина точно знала, что время пришло. Это была Мария. Че-

рез ангела она получила Божественное обетование, что родит Сына – Сына Божьего, 
Мессию. Более того, она могла ощущать Божественную жизнь, которую носила 
в себе. Она чувствовала, как растет жизнь. Мария знала, что произойдет.

Сегодня не так много людей все еще ждут и готовятся ко Второму пришествию 
Христа. Но мы знаем, что Иисус скоро придет. Он Сам нам это обещал. И более того: 
благодаря рождению свыше от воды и Духа мы несем в себе Божественную жизнь. 
Мы чувствуем, как она растет, и знаем, что скоро время наступит. Иисус придет 
вновь. Даже если мало что на это указывает, даже если окружающие нас люди гово-
рят: «Как можно в такое время верить в нечто подобное?!» Мы это чувствуем. Иисус 
придет вновь.

Импульс из богослужения Первоапостола

Признаки жизни
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БОГОСЛУЖЕНИЕ

М ои дорогие братья и сестры, мы очень бла-
годарны нашему Небесному Отцу за то, что 
Он услышал наши молитвы и всем нам дал 
возможность сопережить это богослужение, 

иметь общение друг с другом и общение с Богом Отцом 
и Сыном и Святым Духом. Это благословение для нас – пе-
реживать присутствие Бога и слышать Его голос. Он гово-
рит через человека, но важно то, что через этого человека 
мы можем слышать голос нашего Небесного Отца. Отрад-
но знать, что здесь, в этом месте мы можем услышать ис-
тину. Ибо Бог праведен, и Он есть Бог истины. Это служит 
утешением в мире, где многие люди больше не знают, кому 
они могут доверять, кому им следует верить. Мы знаем, 
что наш Господь и Бог говорит нам истину. Что Он гово-
рит, то Он и делает. Он выполняет Свои обещания. Это 
так утешительно, хотя бы здесь мы можем услышать исти-
ну. Слово Божье – это истина. 

Любовь Бога истинная. Он любит нас безо всяких ус-
ловий. В Его любви нет колебаний. Он действительно 
любит нас. Он говорит нам истину с любовью. Это тоже 
важно, потому что многие люди желают сказать нам ис-
тину, но неприглядным образом. Бог говорит нам истину 
с любовью. Он говорит нам, что мы должны делать, что 
мы должны изменить, но очень по-доброму, и Он просит 
нас делать только то, на что мы способны. Он праведен. 
Он никогда не попросит нас о том, чего – Он знает – мы 
не сможем сделать. Он точно знает: «Если они захотят это 
сделать, они смогут это сделать». Таков Бог истины.

Бог восстанавливает нас

С егодня у нас в качестве основы для проповеди – би-
блейское изречение из Книги Притчей. Это доволь-
но известное высказывание. Как это часто бывает 

в псалмах и притчах, речь идет о праведнике и нечестивом. 
В библейском смысле праведник – это не совершенный, не 
безгрешный человек. Праведник – это тот, кто поступа-
ет правильно. Праведник – это тот, кто имеет правильное 
отношение к Богу. Праведник – это тот человек, который 
правильно ведет себя по отношению к Богу.

То есть в эпоху Ветхого Завета праведником считался тот, 
кто следовал закону и был богобоязненным, кто был сми-
ренным и послушным по отношению к Богу. В эпоху Но-
вого Завета праведником является тот, кто верует в Иисуса 
Христа и живет в соответствии с этой верой. Он верует 
в Иисуса Христа; он верует, что Христос есть пришедший на 
землю Сын Божий; он верует в жертву Иисуса Христа; он 
верует в Его Евангелие и следует примеру Иисуса Христа. 
Таков праведник. То есть не совершенный, а тот, кто имеет 
правильный настрой по отношению к Богу: смиренный, 
послушный, верующий в Иисуса Христа. Вот кем мы хо-
тим быть. Следовать закону Иисуса Христа – значит 
любить Бога и ближнего. Праведник правильно ведет 
себя по отношению к Богу и своему ближнему. Нечести-
вый поступает наоборот. Он следует только своими соб-
ственными путями и не считается с законом Божьим. 
Он не считается ни с Богом, ни со своим ближним. Та-
ков нечестивый. В тексте данного библейского изречения 
говорится, что праведник падает семь раз. Это означает, 
что он падает снова и снова, несмотря на тот факт, что он 
праведен и пытается вести себя правильно по отношению 
к Богу. Семь раз здесь означает символически множество 
раз. Однако всякий раз, когда он падает, он полон реши-
мости подняться и оставаться верным Богу, и, поскольку 
он праведен, Бог поможет ему и восстановит его (ср. Пса-
лом 36, 24). Нечестивый же, напротив, впадет в погибель. 
В другом переводе говорится, что даже если у нечестивого 
все в порядке, когда он сталкивается с бедой и падает, он 
уже не встает. Еще один перевод гласит, что нечестивый 
в конце концов будет отвергнут Богом. Вот в чем смысл 

6 августа 2023 года Первоапостол Жан-Люк Шнайдер провел богослужение в г. Перте/
Австралия. В качестве вступительной песни прозвучал гимн «Мы любим это место, 
о Боже» (№ 28 в англоязычном песеннике). В этой поездке Первоапостола сопровождали 
Окружные Апостолы Майкл Эрих, Эди Иснугрохо и Петер Шульте, а также Апостолы 
Дес Лодевик, Аллен Поуру, Лукас Супок и Тревор Уильямс.

«Ибо семь раз упадет праведник 
и встанет; а нечестивые впадут 
в погибель».

Притчи 24, 16
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этого изречения. Праведник падает, несмотря на то, что 
он праведен, однако он снова встает, и Бог поддерживает 
его Своей рукой, поскольку таковой праведен. Нечести-
вый падает, погибает и в итоге не находит милости в гла-
зах Божьих (ср. Псалом 72, 3–20).

Что это значит для нас? Братья и сестры, я думаю, что мы 
все хотим вести себя как следует по отношению к Богу и сво-
ему ближнему. Мы хотим быть праведниками. Мы веруем 
в Иисуса Христа. Мы следуем Ему. И мы хотим стать та-
кими, как Он. Но мы были и остаемся слабыми грешни-
ками. Как прекрасно говорит Апостол Павел: «Доброго, 
которого хочу, не делаю, а злое, которого не хочу, делаю» 
(Римлянам 7, 19). Поскольку мы слабы, мы снова и снова 
впадаем в грех и делаем то зло, которого не хотели делать. 
Но это не драматично. Иисус никогда не упрекнет нас 
в том, что мы совершаем грехи, потому что Он знает, что 
мы просто-напросто грешники. Мы не в состоянии жить 
без греха. Это часть нашей человеческой природы. Так что 
Бог не гневается на нас за то, что мы грешники. Таким об-
разом, если праведник падает, это не драматично. Важно, 
чтобы у него был правильный настрой, чтобы он вел себя 
правильно, чтобы, упав, он всегда хотел подняться. 

Д орогие братья и сестры, еще раз: Бог никогда не 
упрекнет нас в том, что мы совершаем грех. Но Он 
хочет, чтобы мы имели правильный настрой и сно-

ва поднимались. Иными словами, это означает, что мы не 
просто признаём свои грехи и говорим: «Ну что я могу сде-
лать? Я грешник. Я слаб. Но я смиряюсь с этим. Да, я греш-
ник, но так ли это драматично? Ведь все грешат. И вообще: 
Бог милостив. Уж Он-то простит меня». Это представляет 
собой большую опасность нашего времени. Мы привыка-
ем к своим грехам и все меньше воспринимаем их всерьез. 
Это неправильный настрой. Да, мы совершаем грехи, но мы 
не смиряемся с ними просто так и не довольствуемся этим. 
Давайте будем продолжать бороться с ними. Важно иметь 
правильный настрой и быть готовыми к покаянию.

Быть готовыми к покаянию означает испытывать искрен-
нее раскаяние. Мы страдаем из-за своих грехов, даже если 
грех кажется таким незначительным. Мы страдаем, пото-
му что понимаем, что этот грех отделяет нас от Бога, а мы 
не хотим быть отделены от Бога. Мы не просто признаём, 
что так уж вышло и Бог нас конечно же простит. Нет! Мы 
испытываем искреннее раскаяние и прилагаем серьезные 
усилия, чтобы бороться с грехом. Мы хотим встать. Будем 
стараться побеждать грех и совершенствоваться. 

Братья и сестры, не прекращайте свою борьбу против гре-
ха! Будем побеждать, будем совершенствоваться, а если семь 
раз упадем, то семь раз встанем и будем вновь и вновь 
стараться с новой силой делать это. Будем побеждать грех 
с помощью Иисуса Христа. Мы не можем довольство-
ваться тем, что все остальные тоже грешат. Не слушайте 

этот голос! Будем бороться и прилагать серьезные усилия, 
стараться, чтобы побеждать грех. Вот это правильный на-
строй. Если у нас будет такой настрой, то Бог может про-
стить нам наши грехи. Но таково условие. Только если мы 
искренне раскаиваемся в грехе и у нас будет искреннее 
желание и воля победить его, тогда Бог окажет нам Свою 
милость и скажет: «Не волнуйся, ты прощен. Попробуй 
еще раз». Однако давайте позаботимся о том, чтобы у нас 
был правильный сердечный настрой. Тогда мы сможем 
познать милость.

Мы делаем зло, которого не хотим делать, и не 
делаем добрых дел, которые хотели бы 
сделать. Это еще один способ упасть. Мы 

не выполняем обещаний, которые мы дали Богу. Вспом-
ните Апостола Петра. Господь сказал ему, что Петр отре-
чется от Него, и тот ответил примерно следующее: «Нет, 
я даже не думаю об этом. Я готов пойти с Тобой в темницу 
и на смерть». Он в самом деле был в этом убежден. Но мы 
знаем, чем закончилась эта история. К сожалению, Петр 
отрекся от Иисуса. Но у него был правильный настрой: 
сначала он, полный раскаяния, горько заплакал; и он про-
должал любить Бога. 

Когда Иисус спросил его: «Петр, любишь ли ты Меня?» – 
Он спрашивал его трижды, – Петр трижды говорил: «Ты 
все знаешь. Ты знаешь, что я люблю Тебя» (ср. От Иоан-
на 21, 15–17). Это был правильный настрой. Петр обрел 
милость, потому что искренне раскаялся, и его любовь к 
Иисусу была непоколебимой. Да, конечно, он был слаб, но 
он любил Иисуса, и, поскольку любил Иисуса, он смог об-
рести милость – и Иисус доверил ему важное поручение.

Дорогие братья и сестры, будем и мы иметь правильный 
настрой. Наверняка и мы порой что-то обещали Богу и, если 
быть до конца честным, не делали этого. Я полагаю, что 
я не единственный, с кем такое уже бывало. Правильный 
настрой заключается в том, чтобы проверять самих себя: 
почему мы не смогли сдержать это обещание? Такой само-
анализ необходим. Иногда это объясняется тем, что наши 
мотивы были неправильными. Возможно, мы что-то по-
обещали Богу, потому что ожидали от Него чего-то вза-
мен. «Если Ты сделаешь это, то я сделаю то». Мы хотели 
получить расположение Бога, как при торговой сделке. 
А в результате мы этого не делали. Почему? Потому что 
побудительные причины, стоящие за нашим обещанием, 
были ошибочными. Мы обещали что-то сделать не из 
любви к Богу, а из собственных интересов. А это опреде-
ленно не лучший мотив. То, что мы делаем для Бога, мы 
должны делать из любви. 

В озможно, наша реакция на то, что дал нам Бог, 
тоже была неправильной. Получив однажды то, 
что мы хотели, мы, люди, предпочитаем сказать: 
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Окружной Апостол Иснугрохо (Юго-Восточная Азия) 
еще раз подчеркнул смирение Апостола Петра пе-
ред Богом. Но Петр проявил смирение и по отноше-
нию к своим со-апостолам: «Однажды Петр ел вместе 
с язычниками. Но когда к ним подошли иудеи, он 
внезапно отошел от язычников. Павел осудил его 
за это и назвал лицемером. В ответ на это Петр не 
сделал ему выговор и не спросил, как тому пришло 
в голову так разговаривать с ним, главой апостолов. 
Он смирил себя. Он понял, что совершил ошибку и 
что ему нужно работать над собой. Братья и сестры, 
давайте будем любить и принимать друг друга таки-
ми, какие мы есть. Если мы смиряемся пред Богом, 
если мы смиряемся пред людьми, тогда Бог возвысит 
нас», – сказал Окружной Апостол.

ННС   01 | 20248

ОКРУЖНОЙ АПОСТОЛ 
ЭДИ ИСНУГРОХО:

Окружной Апостол Эрих (Южная Германия) сказал, 
что грехом является всё, что противоречит воле 
Божьей, и спросил: «Знаете ли вы волю Божью? Мы 
слышим слово Божье и волю Бога на богослужении, 
в Священном Писании мы можем читать о словах 
и делах Иисуса Христа, и мы знаем заповеди. Это 
дает нам ориентир в нашей жизни. Господь Иисус 
дал Своим ученикам новую заповедь: "...да любите 
друг друга; как Я возлюбил вас, так и вы да любите 
друг друга. По тому узнают все, что вы Мои ученики, 
если будете иметь любовь между собою" (От Иоанна 
13, из 34–35). К этому добавляется двойная заповедь 
любви: "Возлюби Бога превыше всего и ближнего 
твоего, как самого себя" (ср. От Луки 10, 27). Такова 
воля Божья», – сказал Окружной Апостол.

ОКРУЖНОЙ АПОСТОЛ 
МИХАЭЛЬ ЭРИХ:
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И не понимаем, почему: «Почему именно я? Почему имен-
но сейчас?» Мы сомневаемся в любви, в справедливости 
Бога – это тоже не трагедия. Совершенно нормально, что 
в какие-то моменты своей жизни мы сомневаемся, у нас 
возникают вопросы. Главное, чтобы мы сохранили пра-
вильный настрой, правильное поведение по отношению 
к Богу. Подобно Иову, никогда не переставайте говорить 
с Богом и слушать то, что Он вам скажет. Даже если вы 
иной раз не согласны с тем, что Он делает. Высказывайте 
Ему все свои мысли, повысьте голос, если хотите, но ни-
когда не переставайте с Ним говорить. Это правильная 
позиция, правильный настрой. Пойдем же к Богу и ска-
жем Ему: «Боже, я несчастлив из-за того, что Ты сделал. 
Я Тебя не понимаю. Но я не хочу разлучаться с Тобой. Я хочу 
остаться с Тобой. Пожалуйста, помоги мне!» И тогда слу-
шайте Его! Слушайте Его на богослужении, прислушивай-
тесь к импульсам Святого Духа в своем сердце. Тогда Бог 
ответит вам и восстановит вас. Бог скажет вам, что Он все 
еще любит вас и хочет спасти вас. Шаг за шагом воцарится 
мир, и ваши отношения с Богом снова будут на первом 
месте – отношения, отмеченные любовью и доверием. Это 
еще один образ падения и правильного поведения по от-
ношению к Богу.

П раведник может упасть. Он также может заснуть. 
Это еще одна проблема. Вам знакома притча о де-
сяти девах, которую рассказал Иисус. Пятеро были 

праведными, мудрыми, а пятеро были глупыми, однако 
заснули все. Когда же, наконец, они услышали призыв, что 
Жених идет, пятеро смогли выйти навстречу Жениху, по-
тому что у них было достаточно масла в лампах, а у других 
пяти его не было, и они были не готовы. 

Братья и сестры, мы ожидаем возвращения Господа, 
и мы трудимся над собой, готовимся к этому. Но иногда мы 
устаем: наша радость ослабевает, наша мотивация ослабе-
вает, наша активность для Господа ослабевает. Это вполне 
нормально и не трагично. Мы – люди и не можем служить 
Господу всю свою жизнь, каждый день, при любых об-
стоятельствах. Важно, чтобы мы проявляли правильное 
поведение. Никогда не переставайте любить Господа. Это 
нормально, что наша мотивация, наша радость когда-то 
убавляется, что бывают взлеты и падения, это случается 
с каждым. Я знаю, о чем говорю. Однако важно, чтобы 
в наших сердцах оставалась любовь к Богу. Когда мы слы-
шим, как Иисус взывает к нам: «Ты Мне нужен. Ты Мне 
нужен, чтобы помочь Моему брату. Ты Мне нужен, чтобы 
помочь Моей сестре. Ты Мне нужен, чтобы ты послужил 
Мне в этих особых обстоятельствах. Приди и помоги Мне», 
когда мы слышим, как Господь Иисус взывает к нам: «Где ты? 
Мне не хватает тебя. Подойди ближе!», тогда мы забыва-
ем, что устали, мы забываем всё, что пошло не так, тогда 
откликается наша любовь, и мы идем к Иисусу. Итак, са-

БОГОСЛУЖЕНИЕ

«Наконец-то я получил то, что мне полагается, ведь у всех 
остальных это тоже есть. Почему я должен сдерживать 
свое обещание?» Опять же, мы не соблюдаем свое обе-
щание, потому что наши побудительные причины были 
ошибочными. 

Или мы думали, что Бог нам не нужен. Многие убежде-
ны в этом. Или просто что-то не так в наших отношениях 
с Богом. Петр отрекся от Иисуса, потому что на какое-то 
мгновение он поставил свою личность выше своих отно-
шений с Иисусом Христом. В этом была его проблема. Он 
боялся за свою безопасность, за свою жизнь, и его персона 
вдруг стала важнее его отношений с Иисусом, и поэтому 
он отрекся от Него. 

Вот некоторые из причин, почему мы не соблюдаем своих 
обещаний. Давайте-ка подумаем обо всех тех обещаниях, ко-
торые мы не сдержали, и посмотрим, почему так получилось. 
Возможно, просто мотивы наших обещаний были недобры-
ми. Но еще раз: Бог есть любовь. Он не приходит с длин-
ным списком и не говорит: «Ты обещал то-то и то-то и не 
выполнил! Ты будешь проклят!» Нет, Он смотрит только на 
наше сердце. Правильный ли у нас настрой по отношению к 
Нему? Раскаиваемся ли мы из-за того, что не выполнили свое 
обещание? Считаем ли мы это проблематичным? Если да, то 
Он скажет нам: «Да, ты не сдержал свое обещание, но лю-
бишь ли ты Меня?» Если мы сможем ответить утвердитель-
но, то обретем милость и Бог простит нас (ср. От Луки 7, 47).
У кого правильный сердечный настрой, тот раскаивается в 
своих ошибках и в том, что нарушил свои обещания. Он хо-
чет доказать Иисусу, что все еще любит Его.

П раведник падает семь раз. Это падение также пред-
ставляет собой образ скорби, испытаний, через 
которые нам приходится проходить. Упасть озна-

чает с более высокой ступени оказаться на более низкой. 
Лучшим примером является Иов. Он был очень обеспе-
ченным, успешным человеком, а потом что-то случилось. 
Он упал с высокой ступени на низкую. Возникли вопро-
сы: «Почему?» Поначалу Иов был весьма разгневан на 
Бога и требовал объяснений: «Почему Ты допустил это? 
Почему Ты сделал это?» До тех пор, пока он задавал эти 
вопросы, он не мог обрести покоя, потому что у него не 
было правильного настроя по отношению к Богу. Только 
в конце истории он вновь переключился на другие мысли, 
стал достаточно смиренным, чтобы осознать: «Я не могу 
понять Бога. Я просто должен Ему доверять. Он – Бог, я – 
человек, и я никогда не пойму Его помыслов, но я доверяю 
Ему». Это был правильный настрой. И поскольку он был 
праведным, был смиренным по отношению к Богу и принял 
Его волю, то Бог восстановил его. Иов снова обрел свое 
прежнее богатство. 

Дорогие братья и сестры, случается, что мы падаем. В сво-
ей жизни мы занимаем определенное положение и падаем. 
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мое главное – это наша любовь. До тех пор, пока наша лю-
бовь не ослабла, будем отвечать Иисусу каждый раз, когда 
Он призывает нас. Иметь правильный настрой – значит 
оставаться в первой любви. Ничего страшного, если мы 
однажды устанем. Это вполне нормально. Не волнуйтесь, 
в том числе, священнослужители. Порой мы не настолько 
мотивированы, как, может быть, нам следовало бы. Это не 
проблема. Однако внимательно следите за тем, чтобы вы 
любили Господа. И когда вы услышите Его призыв, за вас 
откликнется любовь. Это то, что касается настроя правед-
ника: он проявляет раскаяние и готов побеждать грех. Он 
любит Господа, и эта любовь помогает ему выполнять его 
обещания. Любовь помогает ему следовать призыву Бога, 
даже если он устал. 

Но бывает и неправильный настрой, настрой 
нечестивого. Нечестивый не готов исполнять 
волю Божью. В Священном Писании тому 

есть несколько примеров. Вспомните историю Ионы. Бог 
хотел, чтобы он пошел в Ниневию и проповедовал языч-
никам. Они не были иудеями, не относились к избранному 
народу. Но Бог послал Иону в Ниневию и повелел: «Ска-
жи им, что Я недоволен ими. Они должны изменить свой 
настрой». Иона не был согласен с этой идеей: «Нет, я не 
пойду к этим людям». Он убежал от Бога, потому что не 
был согласен с Божьим намерением спасти этих людей. 

Они были грешниками, и он считал, что они должны уме-
реть. Вы знаете остальную часть истории: Иону бросили 
в море, он был близок к смерти, затем Бог спас его с помо-
щью рыбы, и Иона понял: «Я еще жив только потому, что 
Бог был милостив ко мне, а значит, я не могу помешать 
Богу спасти других людей так же, как Он спас меня». Иона 
изменил свой настрой и выполнил данное ему поручение, 
и Бог смог спасти население Ниневии. 

Другой пример – Иоанн Креститель. Когда он увидел, 
что Иисус милостив к грешникам, – что, по его мнению, 
не соответствовало поручению, которое Иисус должен 
был исполнить, – он был раздосадован. Иоанн Креститель 
полагал, что грешников следует судить, но это был оши-
бочный настрой, и, в отличие от Ионы, Иоанн Креститель 
не был готов изменить свое мнение, и он погиб. 

Д авайте же будем иметь правильный настрой по 
отношению к Богу. Будем принимать Его волю, 
даже если она не соответствует нашей воле и на-

шему мнению. Иногда нам хотелось бы, чтобы Бог наказы-
вал грешников. Порой у меня возникает довольно четкое 
представление о том, что Бог должен сделать с некоторы-
ми людьми. Но Он этого не делает. Очевидно, Он не согла-
сен со мной и поступает по-другому. Вместо того, чтобы 
наказывать грешников, Он милостив к ним, Он терпелив 
с ними. Я должен сказать, что иногда это нелегко принять. 

Апостол Поуру (Папуа – Новая Гвинея) остановился 
на том, что все мы несовершенные грешники: «Каж-
дый из нас – грешник, и мы будем сталкиваться 
с этим каждый день. Но даже если мы несовершен-
ны, мы все равно можем продолжать совершен-
ствоваться. Мы можем помочь друг другу вновь 
подняться». Апостол также указал место, где мы 
можем избавиться от своего несовершенства: 
«Каждый раз, когда мы приходим в церковь, нам 
предоставляется возможность вновь стать свобод-
ными. Мы должны прийти в Дом Господень, чтобы 
избавиться от того, что ущербно, чтобы мы могли 
принять то, что может помочь нам стать сильнее, 
чтобы осознать, что нас окружает, но также и для 
того, чтобы идти по пути, который ведет нас к нашей 
свободе», – сказал апостол.

АПОСТОЛ 
АЛЛЕН ПОУРУ:
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как ты хотел бы, чтобы другие относились к тебе. А если 
они не относятся к тебе так, как ты этого желаешь, то 
все равно относись к ним таким образом. Таково объяс-
нение в любви к ближнему. Ты хочешь спастись? Тогда 
прими и то, что Бог хочет спасти и твоего ближнего, и по-
моги в этом своему ближнему! 

После дополнения проповеди Апостолом Поуру Пер-
воапостол сказал: Апостол сказал, что нам необходи-
мо отложить в сторону то, чего не должно быть в нашем 
сердце. «Почему?» – этот вопрос нелегко отложить в сто-
рону. Вспомните Иова. Если мы не получаем ответа, это 
заставляет нас страдать. Ты и я, у нас так много забот в 
нашем сердце. «Почему Бог допустил это?», «Почему Он 
не отвечает на это желание или молитву?», «У меня есть 
вопрос, а я так и не получил ответа!», «Почему Ты хочешь, 
чтобы именно я был Первоапостолом?» Я никогда не по-
лучу на это ответа. Я просто должен верить. Это не всегда 
легко, мы недовольны этими вопросами, оставшимися без 
ответов. Но также учтите: есть так много других вопросов, 
на которые у нас нет ответа, и мы довольны ими: «Поче-
му Иисус согласился умереть за меня?», «Почему Иисус 
хочет, чтобы я был с Ним в вечности?», «Почему Иисус 
хочет со мной разделить Свою славу?» У вас есть ответ на 
это? «Почему Иисус хочет, чтобы я стал таким, как Он?», 
«Почему Он хочет разделить со мной Свою заслугу? Ведь 
я не заслуживаю ничего из этого». 

Во время празднования Святого причастия мы еще раз 
осознаем, что же Иисус сделал для нас, причем абсолютно 
безо всяких условий. Скажите мне, почему Иисус Христос 
должен был умереть за меня? Почему Он сказал Себе: 
«Я буду страдать и умру за этого конкретного человека»? 
Этому нет объяснения, но Он это сделал. Таким образом, 
когда Он зовет меня: «Ты мне нужен, Я хочу, чтобы ты 
сделал это, я хочу, чтобы ты сделал то», или: «Тебе следу-
ет избегать того или иного», почему я должен говорить 
«нет»? Бог сказал мне «да». У меня нет причин говорить 
Ему «нет». Мы должны вести себя правильно по отноше-
нию к нашему Богу. Мы должны быть смиренными, бла-
годарными и послушными. Брат, сестра, не сдавайтесь. 
Еще и еще раз старайтесь всерьез поступать по Его воле. 
Не переставайте любить Бога. Он любит тебя безо всяких 
условий. Давайте же будем непоколебимы в любви к Богу. 
Это не трагедия, если мы совершаем грех. Это не трагедия, 
если мы сдержали не все свои обещания. Самое главное – 
любить Бога.

БОГОСЛУЖЕНИЕ

Потому как мы полагали: «О Боже, Ты должен показать 
нам, на чьей Ты стороне. Ты должен наказать этих людей», 
но Бог этого не делает. 

У нас есть свои представления о том, что должен делать 
Бог: как Он должен способствовать развитию Своего дела, 
какими должны быть Его чада, как все должно работать. 
У нас есть свое представление о завершении дела Божьего. 
У нас есть свое представление о том, каким путем должен 
идти Бог, а Он говорит: «Нет, это твое представление, Мой 
план другой». Давайте же будем иметь правильный на-
строй по отношению к Богу. Давайте же смиренно и покор-
но, следуя примеру Иисуса, скажем: «Да будет воля Твоя. 
Хоть она и не соответствует тому, что я себе представ-
ляю, у меня были другие мысли. Но если это Твой путь, 
я принимаю его и следую ему». Это не всегда легко дается. 
Возможно, это одна из самых сложных вещей – подвер-
гать сомнению себя самого и переосмысливать собствен-
ное мнение. Некоторым людям с этим очень трудно спра-
виться, и я отношусь к таковым. Но давайте будем иметь 
правильный настрой, потому что мы знаем, что только те, 
кто послушен и смирен, будут спасены. 

Нечестивый, который настаивает на своем собственном 
мнении и противится воле Божьей, находится в опасно-
сти. Он ставит на карту свое спасение. Братья и сестры, 
давайте займем правильную позицию. Наш Бог есть лю-
бовь. Он никогда не упрекнет нас в том, что мы грешни-
ки и грешим. Он не станет упрекать нас в том, что мы не 
сдержали своих обещаний. Давайте будем смиренными. 
Давайте будем продолжать в том же духе. Давайте про-
должим бороться, будем стараться совершенствоваться. 
Это самое главное. Давайте будем доверять Богу. Будем 
достаточно смиренными, чтобы принимать Его волю 
и доверять Ему. Мы не можем Его понять, но мы доверя-
ем Ему. А если мы не согласны с Ним, давайте задумаемся 
о том, кто есть Совершенный – и это Он. Давайте будем 
исполнять Его волю, тогда у нас будет доступ к милости 
Божьей, и Он спасет нас. В любом случае.

После дополнения проповеди Окружным Апостолом Эри-
хом Первоапостол сказал: Как сказал Окружной Апостол, 
воля Божья заключается в том, чтобы мы возлюбили своего 
ближнего. Это часто понимают неправильно. Я люблю тебя, 
мой брат, я люблю тебя, моя сестра, но я никогда не буду лю-
бить тебя так, как я люблю свою жену или своих детей. Не 
надо этого делать. На самом деле, не это имеется в виду.

Возлюби ближнего своего, как ты любишь самого себя. 
Иисус однажды сформулировал это иначе: «Итак, во всем, 
как хотите, чтобы с вами поступали люди, так поступай-
те и вы с ними» (От Матфея 7, 12). Это прекрасное обоб-
щение и объяснение в любви к своему ближнему. Тебе не 
надо целовать каждого встречного на улице и говорить: 
«Я тебя люблю!» Просто относись к своему ближнему так, 

Основные мысли
Бог сделал нас Своими первенцами. Мы посвящаем свою 
жизнь служению Ему. Святой Дух дает предвкушение 
будущего блаженства. Мы приносим плод Святого Духа.



ННС   01 | 202412

К РАЗМЫШЛЕН

ННС   01 | 202412 ННС   01 | 202412



13 01 | 2024   ННС

К РАЗМЫШЛЕНИЮ

НИЮ
Святая ночь

Ф
от

о:
 ©

 Р
. Д

ж
ин

о 
С

ан
т

а 
М

ар
ия

 - 
sto

ck
.a

do
be

.co
m

 

Т о, что сообщает нам евангелист Лука, – это всего лишь несколько слов. «И ро-
дила Сына своего Первенца, и спеленала Его, и положила Его в ясли, потому 
что не было им места в гостинице». Маленький, зачатый вне брака ребенок 
рождается буквально в нищете. Потому как «нищета» изначально означает 

«на чужбине». А Вифлеем находится в нескольких днях пути от Назарета. Только 
в яслях для животных нашлось место для Новорожденного. Ясли – это явный 
знак: с одной стороны, знак того, что Иисусу были не совсем рады, оставив с живот-
ными. И, с другой стороны, ясли были опознавательным знаком для пастухов на поле, 
которым Ангел Господень возвестил о приходе Мессии: «Вы найдете Младенца в пеле-
нах, лежащего в яслях». 

Пастухи, которых местные граждане того времени особо не жаловали, первыми всту-
пили в контакт с Господом, положенным в ясли где-то в стороне от всех. Какой симво-
лизм! Если мы еще добавим к этому волхвов с Востока, упомянутых в Евангелии от Мат-
фея, которые посетили Младенца и преподнесли Ему дары, то в этом будет заключаться 
грандиозный смысл Евангелия. Иисус Христос пришел ко всем народам, к бедным и бо-
гатым, к презираемым и к высокоуважаемым, к иудеям и язычникам, короче говоря, ко 
всему миру. Его поручение – прославить Бога и принести мир на землю. Радость должна 
была наполнить людей с Его появлением. Во всяком случае, так сказал возвестивший об 
этом ангел. Благодаря Младенцу в яслях страх людей перед величием Бога должен был 
преобразиться в радость. Бог пришел Младенцем. Он отдал Свою жизнь в руки людей. 
О том, что это с самого начала было небезопасно, нам сообщает Матфей. 

Бог не может проявить еще большую любовь к людям, чем показать им Себя уязви-
мым, полностью предаться им и жить вместе с ними. Реакция людей на Господа была 
очень разнообразной. Пастухи вознесли хвалу Богу за все, что они слышали и видели. 
Волхвы возрадовались радостью великой, поклонились Младенцу и преподнесли Ему 
дары. Старец Симеон, находившийся в храме, признал в Младенце осуществление сво-
его самого большого желания в жизни – увидеть Спасителя всех народов. Пророчица 
Анна, увидев Младенца, стала первой миссионеркой. Она рассказывала о Христе всем, 
кто ожидал избавления в Иерусалиме. 

Царь Ирод, как сообщает нам Евангелие от Матфея, был напуган приходом Иисуса. 
С помощью отвратительной хитрости он пытался схватить Младенца. Когда это не 
удалось, он очень разгневался и позволил себе совершить ужасное деяние. 

Можно было бы еще говорить о каких-то реакциях на Иисуса. Но давайте заглянем 
в свое собственное сердце. Наша реакция на Святую ночь может быть разнообразной. 
От чувства опустошения («К счастью, вся эта беготня и подготовка наконец-то закон-
чилась, теперь жизнь может вернуться в нормальное русло») до восхищения («Я хочу 
это делать, как Анна: восхвалять Бога и рассказывать про радость в Господе всем, кто 
хочет это услышать»). 

Мы можем обдумать свои поступки и действительно последовать Господу. Святая 
ночь и в этом году вновь является шансом найти и сформулировать свою личную ре-
акцию на рождение Господа. Какова твоя реакция? 



ННС   01 | 202414

Б иблейские тексты производят на нас впечатле-
ние по многим причинам. Я в них ощущаю лю-
бовь Бога.

В очень юном возрасте, около шести лет, я чи-
тал Библию. Моя мама с любопытством спросила меня, 
что я делаю с Библией в руках. Я объяснил ей, что учу 
домашнее задание для воскресной школы, а именно пса-
лом 23. Весьма заинтересовавшись, она подошла ко мне 
и прочитала то, что я учил, а потом спросила, правиль-
но ли я понял учителя воскресной школы. Мама пола-
гала, что учительница попросила детей выучить псалом 
22, псалом, который может воспроизвести большинство 
христиан. Я же был уверен, что домашним заданием был 
псалом 23. Наступило воскресное утро, и выяснилось, 
что дети из моей группы воскресной школы выучили 
псалом 22. Я явно выучил не тот псалмом. Мне казалось, 
что это не так уж плохо. В результате в конце месяца я мог 
прочитать наизусть два псалма. Однако псалом 23 про-

извел на меня большое впечатление, несмотря на то, что 
я был очень юн: «Кто взойдет на гору Господню, или кто 
станет на святом месте Его? Тот, у которого руки непо-
винны и сердце чисто» (Псалом 23, 3–4). И, кроме того, 
всегда радостно исполняемый хором гимн: «Подними-
те, врата, верхи ваши, и поднимитесь, двери вечные…» 
(Псалом 23, 7). По какой-то причине я уже с юных лет 
любил церковные богослужения. Когда мне повстречался 
библейский текст: «Господи! возлюбил я обитель дома 
Твоего и место жилища славы Твоей» (Псалом 25, 8), 
он, конечно же, произвел большое впечатление на мой 
весьма юный ум. Несколько лет спустя я стал в общине 
дирижером, и участники хора с радостью отмечали, как 
часто мы пели песню: «Господи! возлюбил я обитель дома 
Твоего и место жилища славы Твоей...» Я очень благода-
рен нашему Небесному Отцу за то, что эти слова до сих 
пор глубоко трогают мою душу. Бог есть любовь. Неужели 
для того, чтобы я почувствовал себя любимым, Бог дол-
жен сделать что-то необычное, что-то чудесное? Я хочу 
чувствовать Божью любовь в Его слове, когда я его слы-
шу или читаю. Таким образом, посредством Святого Духа 
мы познаём слово Божье. Апостол Павел описал это так: 
«...любовь Божия излилась в сердца наши Духом Святым, 
данным нам» (Римлянам 5, 5). 

Тревор Д. Уильямс
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Тревор Д. Уильямс (*05.02.1958), по 
профессии менеджер по строительству, 
служит в сане Апостола с 01.01.2001 года. Он 
курирует такие страны, как Австралия, Новая 
Зеландия и островные государства Тихого 
океана.
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Бена и Тома зовут ужинать. Днем родители переставили обеденный стол, и теперь дети мо-
гут выбрать себе место. Бен тут же бросается на стул перед батареей отопления. Том тоже 
хочет занять это место. Завязывается небольшая потасовка, Том пытается столкнуть Бена 
со стула. «Я хочу сесть на это место, здесь всегда так хорошо и тепло», – кричит Том. «Именно 
поэтому я тоже этого хочу», – отвечает Бен. Мать выглядит раздраженной на двух мальчиков. 
«Неужели снова нужно спорить? Неважно, кто и где сидит».

«Вам всё время нужно 
спорить?»

СОВЕТЫ
РОДИТЕЛЯМ«Вам всё время нужно«Вам всё время нужно

Д ля Бена и Тома вопрос о том, кто и где может 
сидеть, является одной из многих причин для 
споров друг с другом. Поговорка их старшей 
сестры Иоганны: «Кто мудрее, тот уступит» 

тоже не помогает. «Вы, ребята, все время спорите, да? Вы 
двое, наверное, не слышали о мире во всем мире», – гово-
рит Иоганна, досадливо закатывая глаза.

Что такое «мир»?

«Мир» обычно трактуется как состояние тишины или 
спокойствия, как отсутствие волнений, тревог или 
войн. Мир – это состояние между людьми, социальными 
группами или государствами, в котором существующие 
конфликты разрешаются согласно законодательно уста-
новленным нормам и без насилия. Однако мир может оз-
начать нечто большее. В психологии мира различают «не-
гативный, или пассивный мир» и «позитивный мир». В то 
время как негативный мир характеризуется отсутствием 
войны или прямого физического насилия, позитивный 
мир описывает ситуацию, в которой растет социальная 
справедливость и возникает культура мира между людь-
ми внутри общества и между обществами.

Что мешает миру?

Когда два или более человека имеют разные мнения по ка-
кой-либо теме, они спорят друг с другом. Спор может воз-
никнуть и в том случае, если один человек обидел, оскорбил 
или неправильно обошелся с другим человеком. Конфликт 
развивается из спора, который повторяется снова и снова.

«Мои дети снова ругаются», – обычное заявление находя-
щихся в стрессе родителей, которые пытаются разрешить 
споры своих детей и обеспечить им мир и покой. Дети 
должны научиться выражать свои потребности мирным 
способом. Могут быть разные причины, по которым они 
часто этого не делают. Дети, которые еще плохо говорят 
и поэтому не могут объяснить свои потребности, часто 
становятся агрессивными из-за разочарования. Даже дети, 
которые стремятся к большему самоутверждению или при-
знанию, легко вступают в споры с другими, когда пытаются 
выдвинуть себя на передний план. Дети, которым уделяет-
ся мало внимания со стороны окружающих – будь то семья 
или друзья, – часто пытаются заявить о себе посредством 
споров. В зависимости от темперамента и собственных же-
ланий дети хотят закрепить за собой место в группе. Это 
может зайти так далеко, что они принижают другого ребен-
ка, чтобы выставить себя в более выгодном свете.

Трудиться ради мира

«Нет пути к миру, ибо мир и есть этот путь», – эта цитата 
Махатмы Ганди показывает, что создание мира – это слож-
ный и долгосрочный процесс. Мир – это не состояние, 
которое однажды создается, а затем просто сохраняется. 
Оно будет развиваться стабильно и долгосрочно только 
тогда, когда люди поймут это и смогут гарантировать, что 
это состояние будет достигаться снова и снова.

«Когда сила любви восторжествует над властолюбием, 
мир обретет мир», – сказал однажды американский гита-
рист-виртуоз Джими Хендрикс. Любовь и мир, кажется, 
нуждаются друг в друге. Если ты не любишь себя, тебе 
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трудно передать любовь другим. Тогда конфликты во вза-
имоотношениях неизбежны. Люди, которым доверяют 
воспитание ребенка – прежде всего родители, но также 
бабушки и дедушки, друзья, учителя, воспитатели, – ре-
шают, вырастет ли ребенок в человека с чувством общего 
блага или в личность, часто ведущую себя деструктивно. 
Ребенок, к которому все эти люди относятся с любовью, 
развивает любящие отношения с окружающим его ми-
ром и обычно сохраняет эту основополагающую позицию 
на протяжении всей своей жизни. Поэтому в руках этих 
взрослых – научить детей быть терпимыми, понимать 
друг друга, жить вместе справедливо и без насилия, жить 
вместе в партнерстве ради достижения мира.

Лучше справляться с конфликтами

Может ли существовать идеальный мир? Разве конфликты 
не являются частью совместной жизни людей? Наверное, 
было бы самонадеянно стремиться к полностью бескон-
фликтному сосуществованию. Но люди могут научиться 
решать эти неизбежные конфликты конструктивно.

Как родители могут помочь детям справляться с кон-
фликтами, чтобы они могли достичь и сохранить мир? Для 
этого детям следует научиться размышлять над собствен-
ными моделями понимания и интерпретации мира, а так-
же над моделями понимания и интерпретации других 
людей вокруг них. Предпосылкой успеха является то, что 

дети чувствуют себя принятыми, признанными и ценны-
ми в своей личности и идентичности. Взрослые должны 
поддерживать детей в развитии позитивной идентично-
сти, независимой от чувства слабости или превосходства 
по отношению к другим детям. Когда ребенок принима-
ет самого себя, он может выстраивать контакт с другими 
детьми, идти на компромисс и находить мирные способы 
решения конфликтов. Важно, чтобы ребенок мог осозна-
вать собственные интересы и формулировать свои по-
требности.

Дети также должны научиться уважительно относить-
ся к многообразию. Все люди разные не только по внеш-
ности или происхождению, но и по характеру. Если дети 
умеют принимать и уважать других с их недостатками 
и достоинствами, то они приближаются к другим людям 
и вступают с ними в более тесный контакт. Так они учатся 
проявлять сочувствие и поступать соответственно. Раз-
ве мнение другого человека не является ценным и важ-
ным, даже если оно не совпадает с вашим собственным 
мнением? Разве это не поможет расширить собственный 
кругозор и подвергнуть сомнению собственный имидж?

Выход из спора

Вернемся к обеденному столу и к Тому и Бену. Том, на-
конец, сдается: «Хорошо, ты был за столом первым. Ты 
можешь остаться сидеть там». Бен улыбается: «Спасибо. 

СОВЕТЫ РОДИТЕЛЯМ



17 01 | 2024   ННС

между детьми и комментируют его такими предложениями, 
как «Вы всегда спорите», то это утверждение может стать 
самоисполняющимся пророчеством: дети ощущают себя по-
стоянно спорящими, что вызывает негативные эмоции, ко-
торые, в свою очередь, могут вызвать следующий аргумент. 
После ужина, когда оба мальчика уже легли спать, Иоганна 
подвергает сомнению утверждение матери о том, что маль-
чики часто ссорятся. «Несколько недель назад мы обсуж-
дали аналогичную тему на уроке конфирмации, – говорит 
она. – Наша учительница рассказала нам пример с листом 
бумаги. Она сравнила его с нашим поведением. Если все ве-
дут себя мирно, лист остается пустым. Когда кто-то спорит, 
лжет, раздражает другого или делает что-то еще, что нару-
шает покой, на странице появляется черная точка. Часто мы 
просто смотрим на эту черную точку и обнаруживаем, что 
она доминирует над всей поверхностью бумаги. Но можно 
посмотреть на это по-другому и сказать: "На листе есть ма-
ленькая черная точка, а в остальном он совершенно белый". 
Учитель назвал это позитивным фокусом. На самом деле, так 
гораздо приятнее, не так ли?» 

«Ты права, – отвечает мама. – В сутках 24 часа. Если маль-
чики спорят десять минут, это черная точка. Но оставшиеся 
23 часа 50 минут они не спорят, поэтому страница почти бе-
лая. В будущем я постараюсь видеть больше чистых стра-
ниц и меньше черных точек».

Если хочешь, можешь посидеть здесь завтра». «Ух ты, – ра-
достно говорит мать, – я думаю, это здорово, что вы може-
те прийти к соглашению».

Взрослые часто воспринимают конфликтные ситуации 
как более серьезные и проблематичные, чем они есть на 
самом деле. Во время ссоры детям может быть просто ин-
тересно превзойти другого человека и почувствовать себя 
победителем. Если не преувеличивать, это может стать 
важным шагом на пути к самоутверждению. Бен почув-
ствовал, что может противостоять Тому. Том добровольно 
сдался и научился мириться с тем, что не добивается свое-
го. Это очень важный шаг обучения, ведь дети и взрослые 
практически каждый день переживают мелкие или круп-
ные поражения. Том не сдался, а уступил место добро-
вольно, положив конец ссоре и восстановив мир в семье. 
Он оценил ситуацию и принял мудрое решение, которое, 
в конечном итоге, принесет всем больше пользы, чем если 
бы он пытался навязать свою собственную волю.

Сохранять мир

Мир возникает, когда люди учатся разрешать конфликты 
ненасильственным и конструктивным способом и иници-
ировать позитивные изменения. Но как сохранить мир? 
Могут ли дети научиться оставаться миролюбивыми?

Поведение взрослых играет решающую роль в ответе на 
этот вопрос. Если они серьезно воспринимают каждый спор 
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«МЫ, ДЕТИ»

Царство мира
Некоторые пророки предсказывают Царство мира. Многое из того, что они ска-
зали, сбылось в Иисусе. Поэтому пророчество о Царстве мира также исполнится.

ИЗ БИБЛИИ

К огда в нашей Библии, в Ветхом Завете 
встречается слово МИР, то в древне-
еврейском тексте-первоисточнике за-
частую используется слово ШАЛОМ. 

В буквальном переводе это слово означает «быть 
целым», «быть здоровым». Слово «шалом» так-
же нередко используется в качестве привет-
ствия – тем самым человеку, которого привет-
ствуют, желают мира и здоровья.

Пророк Исаия так описывает Царство мира: 
оно будет подобно раю. Среди животных во-
царится мир, но и вражды между человеком 
и животными тоже больше не будет. В Новом 
Завете евангелист Марк сообщает, что Иисус 
жил в пустыне 40 дней, и обитавшие там дикие 
животные не причиняли ему вреда. Для Иису-
са, обетованного Мессии, утверждение Исаии 
было истинным уже во время его человеческой 
жизни. Бог обещает уничтожить оружие людей, 
чтобы сделать войны невозможными: Бог и лук, 
и меч, и войну истребит от земли, и даст людям 
жить в безопасности (см. Осия 2, 18). 

Царство мира, как его описывает Исаия, – 
это царство Мессии с обещанием нового неба 
и новой земли. Мессия происходит из колена 
Иессея и, следовательно, из семьи царя Давида. 
Иисус – потомок царя Давида. Это подтвержда-
ет тот факт, что Он – Мессия. Исаия называет 
некоторые имена Мессии: Чудный, Советник, 

Бог крепкий, Отец вечности, Князь мира. Его 
деяния он описывает так: «Умножению владыче-
ства Его и мира нет предела на престоле Давида 
и в царстве его» (Исаия 9, 7). 

Пророк ЗАХАРИЯ тоже предвидит наступле-
ние Царства мира Мессии: Мессия въезжает 
в Иерусалим на осле. С въездом Иисуса в Иеру-
салим обетование Захарии исполнилось. Про-
рок также говорит: «...и сокрушен будет бранный 
лук; и Он возвестит мир народам, и владычество 
Его будет от моря до моря и от реки до концов 
земли» (Захария 9, 10). 

В ОТКРОВЕНИИ Иоанн называет это ТЫСЯ-

ЧЕЛЕТНИМ ЦАРСТВОМ МИРА. Все начинается 
с того, что сатана будет скован на 1000 лет. После 
окончания Тысячелетнего Царства мира начнет-
ся новое творение, о котором говорит Исаия, 
и наступит новый Иерусалим.

Данная рубрика представляет собой дополнительный 
материал к теме, рассматриваемой в журнале для детей 
в рубрике «Читая Библию». 
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это царство Мессии с обещанием нового неба 
и новой земли. Мессия происходит из колена 
Иессея и, следовательно, из семьи царя Давида. 
Иисус – потомок царя Давида. Это подтвержда-
ет тот факт, что Он – Мессия. Исаия называет 
некоторые имена Мессии: Чудный, Советник, 
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На 
картине слева изображено «Благовеще-
ние Пресвятой Богородицы» с семейно-
го алтаря Фридриха Херлина, неизвест-
ного широкому кругу лиц немецкого 

художника. Полотно было создано в г. Нердлингене в 1488 
году. На нем изображены Мария и Ангел Гавриил, а Свя-
той Дух влетает в комнату в виде голубя. Гавриил говорит 
Марии на латыни: «Ave gratia plena; Dominus tecum!» («Ра-
дуйся, Благодатная! Господь с Тобою!» [От Луки 1, 28]). 
Это так называемое ангельское приветствие эпохи Сред-
невековья, потому что его произносит Ангел. Из этого 
высказывания Ангела возникло восклицание «Аve Maria», 
которое используется в качестве молитвы или песнопения 
в католических регионах. 

Гавриил дает обетование 
рождения Иисуса

Евангелие от Луки начинается со своего рода предисло-
вия, в котором евангелист представляет свое Евангелие 
и дает понять читателю, чего он хочет добиться своим 
трудом (От Луки 1, 1–4). Затем последующие события 
упорядочиваются в историко-временные рамки: рожде-
ние Спасителя происходит не в безвоздушном и вневре-
менном пространстве, а совершенно конкретно в Иудее, 
которая в то время находилась под властью Ирода Вели-
кого (От Луки 1, 5). Далее Евангелие сообщает о возве-
щении рождения Иоанна Крестителя. Шесть месяцев 
спустя в городе Назарете Ангел Гавриил является Марии 
(От Луки 1, 26 и далее). Ангел дает Марии обетование 
Сына, Которого она должна назвать Иисусом. Дитя Ма-
рии, согласно обетованию Ангела, будет названо «Сыном 
Всевышнего» и унаследует престол царя Давида. Он будет 
царствовать над домом Иакова, то есть над Израилем, во-
веки, и Царству Его не будет конца. Таким образом, через 
Ангела Гавриила об Иисусе всё сказано еще до Его рожде-
ния: в Иисусе из Назарета грядет ожидаемый и обетован-

Время Адвента знаменует собой начало церковного года. В этот период мы вспо-
минаем об ожидании Спасителя в ту эпоху, когда время исполнилось, а также нам 
напоминают о грядущем приходе Христа в день Его Второго пришествия. Цен-
тральное место в библейских повествованиях об Адвенте занимают известие 
о рождении Иисуса и разные указания на Иисуса Христа.
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возглашается царь из дома Давидова: «…наступают дни, 
говорит Господь, и восставлю Давиду Отрасль праведную, 
и воцарится Царь, и будет поступать мудро, и будет про-
изводить суд и правду на земле» (Иеремия 23, 5). Это ис-
полняется в Иисусе Христе. 

В третий Адвент центральное место занимает радость 
от пришествия Сына Божьего. Библейским фоном служит 
изречение пророка Захарии: «Ликуй от радости, дщерь Си-
она, торжествуй, дщерь Иерусалима: се Царь твой грядет к 
тебе, праведный и спасающий, кроткий, сидящий на осли-
це и на молодом осле, сыне подъяремной» (Захария  9, 9).
Библейский текст является основой песни к Адвенту 
«Дочь Сиона, торжествуй» (Фридрих Генрих Ранке, Ново-
апостольский песенник, гимн № 4), которую исполняют на 
богослужениях во время Адвента и Рождества. 

Четвертый Адвент представлен в свете пришествия 
Сына Божьего для всего мира, а значит, и для язычников. 
Приближающееся радостное время Рождества тоже явля-
ется темой этого воскресенья, что выражено словами апо-
стола Павла: «Радуйтесь всегда в Господе; и еще говорю: 
радуйтесь! [...] Господь близко» (Филиппийцам 4, 4–5).

ный пророками Мессия. Иисус – Сын Божий, Спаситель, 
Он установит Царство, которое будет длиться вовеки. В то 
время люди ожидали этого Спасителя, мы сегодня ожида-
ем Второго пришествия Иисуса Христа. 

Предрождественское время – 
День Святого Мартина 

Предрождественское время включает в себя время Адвен-
та с четырьмя воскресеньями Адвента. Началом предрож-
дественского времени, по старой традиции, считается 11 
ноября. Во многих странах, преимуществвенно католи-
ческих, в этот день отмечается День Святого Мартина, 
который до сих пор знаменуется детскими шествиями. 
Дата 11 ноября восходит к годовщине смерти епископа 
Мартина Турского. В Средние века этот день имел боль-
шое значение: это была дата, когда поденщики, пастухи, 
горничные и слуги получали плату от фермеров, на кото-
рых они работали. Наступал зимний период, когда едва ли 
можно было заниматься сельским хозяйством, и потому 
прислуга и рабочие распускались, чтобы в новом году, по 
окончании рождественского времени, то есть 2 февраля, 
на Сретенье, снова наняться для работ в новом сельскохо-
зяйственном году. День Святого Мартина в Средневеко-
вой общественной формации был праздником, когда ве-
селились, ели угощения, например, жареного гуся, потому 
что после этого начинался предрождественский пост. Да 
и расчет фермерские работники часто получали гуся-
ми. В День Святого Мартина устраивались ярмарки, где 
можно было приобрести теплую одежду и предметы пер-
вой необходимости на холодное время года. 

Предрождественское время – 
воскресенья Адвента 

Четыре воскресенья Адвента имеют различное содержа-
ние, которое закрепилось в традиции со времен Средневе-
ковья. Так воскресенья Адвента подводят к рождествен-
ским праздникам. 

Первое воскресенье Адвента несет послание: «Твой Царь 
грядет!» Пророки эпохи Ветхого Завета предсказывали 
пришествие Иисуса Христа в этот мир. Под словами «Твой 
Царь грядет!» подразумевается не только пришествие Ии-
суса на Рождество, но и Его Второе пришествие. Таким 
образом, первый Адвент объединяется с последним вос-
кресеньем церковного года, в котором упоминается Вто-
рое пришествие Христа. Девиз последнего воскресенья 
церковного года, а также первого Адвента: «Бодрствуй, 
ибо Господь грядет!» 

Во второе воскресенье Адвента более подробно гово-
рится о том, кто этот Царь, а именно «Отрасль из дома 
Давидова», то есть Сын Давида. Этому служат библейские 
изречения, как, например, из Иеремии 23, 5–8, где про-

ЦЕРКОВНЫЙ ГОД
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В 
воскресенье, 29 октября 2023 года, в общине г. Черкассы состоялось подготовительное богослужение для 
усопших, которое проводил Апостол Будник. Его сопровождал ответственный за регион «Украина-Центр» 
окружной старейшина Пальм. В основу этого богослужения Апостол положил библейскую цитату из Деяний 
Апостолов 17, 26-27: «От одной крови Он произвел весь род человеческий для обитания по всему лицу земли, 

назначив предопределенные времена и пределы их обитанию, дабы они искали Бога, не ощутят ли Его и не найдут ли, 
хотя Он и недалеко от каждого из нас». Подытоживая свою проповедь, Апостол в частности сказал: «Любой человек 
создан по образу и подобию Божьему и имеет одинаковую ценность и достоинство. Бог как во время земной, так и в 
загробной жизни зовет души к единению с Собой. Кто откликнется на Божий зов, тот обретёт жизнь вечную. Давайте 
сделаем посильный вклад в то, чтобы живые и умершие почувствовали на себе Божьи деяния и любовь». 

Святое Запечатление в общине г. Черкассы

Особую радость у общины вызвало свершение Апостолом таинства кре-
щения Святым Духом малолетнего Михаэля Царенко, которое произошло, 
согласно Библии, путем возложения рук Апостола. После богослужения 
братья и сестры, а также гости общины имели возможность за чаепитием 
пообщаться с Апостолом  Будником, Окружным старейшиной Пальмом и 
друг с другом, а также поздравить родителей Михаэля с тем, что их сын стал 
действительным членом общины Новоапостольской церкви. На прощание 
Апостол пожелал всем Божьих благословений и ангельской защиты.
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Поездка Апостола Будника 
в Одесскую область

С 
11 по 12 ноября 2023 года Апостол Будник пре-
бывал в Одессе.Он длительное время не мог по-
сетить этот регион, поэтому служители церкви и 
прихожане с большой радостью ожидали приезда 

Апостола и молились о его ангельской защите.В субботу, 
11 ноября 2023 года, Апостол провел встречу со священ-
нослужителями этого региона и их женами. После долго-
го перерыва священнослужители смогли вновь собраться 
вместе. В свободной, непринужденной обстановке быстро 
пролетело время в общении с Апостолом и друг с другом.

В воскресенье, 12 ноября 2023 года, Апостол провел бо-
гослужение в Одессе. Он служил библейской цитатой из 
Евангелия от Иоанна 3, 17: «Ибо не послал Бог Сына Свое-
го в мир, чтобы судить мир, но чтобы мир спасён был чрез 
Него». На богослужении Апостол свершил Запечатление 
Святым Духом маленькой Дианы, которой не исполни-
лось и двух месяцев от роду. Молодые родители сами в 
начале этого года стояли перед алтарем и принимали вен-
чальное благословение. И вот они принесли свое дитя к 

КРАТКИЕ РЕПОРТАЖИ

Господу, чтобы Он и его благословил через Апостола. Ро-
дители с благоговением, вниманием и радостью воспри-
нимали слова Апостола. На богослужении присутствова-
ли родители и друзья молодого папы, хотя они являются 
прихожанами другой церкви. Это не стало преградой для 
благодарности и радостного общения после богослуже-
ния. Первый раз Апостол провел в этом «русскоговоря-
щем» регионе богослужение на украинском языке. И это 
абсолютно не было проблемой для понимания и «впиты-
вания» слова Божьего.

Через два дня, преодолев более 800 км., Апостол благо-
получно возвратился домой.
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??ПРОВЕРЬТЕ СВОИ ЗНАНИЯ… ?
1. Кто вышел победителем на Божьем суде на горе 
     Кармил?
А)  Елисей
Б)  Исаия
В)  Илия
Г)  Иеремия

2. Как звали мать Иоанна Крестителя?
А)  Мария
Б)  Варвара
В)  Саломея
Г)  Елисавета

3. Откуда была родом царица, посетившая царя
    Соломона в Иерусалиме?
А)  из Сабы
Б)  из Египта
В)  из Вавилона
Г)  из Дамаска

4. Кто написал текст песни «Мой верный Искупитель» 
    (№ 3 в русскоязычном песеннике)?
А)  Йохен Клеппер
Б)  Филипп Николай
В)  Фридрих фон Бодельшвинг
Г)  Пауль Герхард

5. Кто написал мелодию к песне «Тихая ночь» (№ 21 
     в русскоязычном песеннике)?
А)  Франц Грубер
Б)  Иоганн Ульрих
В)  Людвиг ван Бетховен
Г)  Ганс Георг Нэгели

6. Кто несет ответственность за убийство детей 
     в Вифлееме?
А)  император Август
Б)  Ирод Антипа
В)  Ирод Великий
Г)  Квириний

7. Какое библейское писание называется
     «Книгой за семью печатями»?
А)  Книга пророка Исаии
Б)  Откровение Иоанна Богослова
В)  Книга пророка Иеремии
Г)  Послание к Титу

8. В каком Евангелии описывается визит волхвов с Востока?
А)  в Евангелии от Иоанна
Б)  в Евангелии от Луки
В)  в Евангелии от Матфея
Г)  в Евангелии от Марка

9. Какой библейской сцене посвящена поэзия 
     Античности под названием «пастораль»?
A)  посещению пастухами Вифлеема
Б)  визиту волхвов
В)  визиту Марии к Елисавете
Г)  посещению Марией храма

10. Какой праздник отмечается в России 24 июня 
       (7 июля)?
А)  Михайловская месса      
Б)  рождество Иоанна Крестителя
В)  День апостолов Петра и Павла
Г)  рождество Пресвятой Богородицы

ИЛЛЮСТРИРОВАННАЯ ЗАГАДКА
Обычай святого Николая приходить 6 декабря к детям, чтобы вручить им 
свои подарки, известен со времен Средневековья. Это восходит к легендам, 
в которых говорится, что епископ Мирликийский Николай (около 270 – 
345/51) раздавал дары бедным. Годовщина смерти архиерея, 6 декабря, во 
многих странах является днем   памяти, в который дарят подарки детям. Со-
ответственно, есть много церковных зданий, носящих имя Святого Нико-
лая, например, церковь в г. Лайлинге в Нижней Баварии/Германия. В городе 
Лайлинге, упоминавшемся еще в IX веке и ныне относящемся к муници-
палитету Отцинг-им-Гебоден, есть церковь Святого Николая, являющаяся 
туристической достопримечательностью. Церковная башня и купель, веро-
ятно, датируются XIII веком. Церковь, построенная в стиле барокко, была 
освящена в 1760 году. Внимание посетителей привлекает богато украшенная 

кафедра. На двери, через которую проповедник входит на кафедру, находится изображение Десяти заповедей Ветхого Завета ра-
боты Х. Вагнера, созданное в 1737–1740 годах. Это две скрижали с заповедями, изображенными на них в виде римских цифр: одна 
скрижаль с заповедями с I по III, вторая – с заповедями с IVпо X. 
ЧТО ОЗНАЧАЕТ ТАКОЕ РАЗДЕЛЕНИЕ ДЕСЯТИ ЗАПОВЕДЕЙ? (Ответ см. на стр. 2)
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Кажется, это уже слишком! Отовсюду на нас потоком льются ново-
сти, полные невыразимого ужаса. В нашем собственном окружении 
происходят неприятные вещи. Да еще есть и свои, очень личные 
проблемы, которые на протяжении многих ночей лишают нас сна 
и покоя. Так можно однажды лишиться уверенности. 

В такие времена полезно вспомнить, что мы не одни. Потому что 
порой мы об этом забываем. 

Иисус Навин тоже чувствовал это. Когда ему предстояло стать 
преемником Моисея и взять на себя такое трудное наследство, 
Богу пришлось не единожды растолковывать ему это. В конце кон-
цов, Богу даже пришлось несколько «поднажать»: «Вот Я повелеваю 
тебе: будь тверд и мужествен, не страшись и не ужасайся; ибо с то-
бою Господь Бог твой везде, куда ни пойдешь» (Навин 1, 9). 

То, что происходит вокруг нас, влияет на нас. Но не нужно отчаи-
ваться или даже расстраиваться из-за этого. У нас ведь есть и такое 
обещание: «Се, Дева во чреве приимет и родит Сына, и нарекут имя 
Ему Еммануил, что значит: с нами Бог» (От Матфея 1, 23).
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